
GUADALUPE ACOSTA, LIDER DEL FRENTE CIVICO NACIONAL

"No seremos ni de
derecha, ni izquierda"
Después de una serie de foros regionales, se
anunció la decisión de formar un nuevo partido
CARLOS TOVAR

Guadalupe Acosta Naranjo, im
pulsor de una nueva fuerza polí
tica de oposición en México, ad
mite que aún no tiene la "cripto
nita" para frenar el avance de
Morena y sus aliados, pero ofre
ce hacer "cosas distintas" para
ganarse la confianza de los ciu
dadanos y así dar la pelea en las
elecciones de 2027 y 2030.

Entre las primeras señales de
ese cambio de actitud, el líder
del Frente Cívico Nacional

(FCN) plantea que ningún diri
gente del futuro partido podrá
postularse como candidato; da
rán la mitad de las candidaturas

a jóvenes menores de 35 años y
cambiarán el "dedazo" por
competencias internas.

Exdirigente nacional del PRD
y uno de los principales promo
tores de las movilizaciones ciu
dadanas en defensa del Instituto

Nacional Electoral (JNE) y de la
Suprema Corte de lusticia de la
Nación (SCJN), Acosta afirma
que el aparato de Estado y las
actuales autoridades electorales
tratarán de obstaculizar su re

gistro, pero "no nos lo van a dar,
nos lo vamos a ganar".

De 60 años, 42 de los cuales
los ha pasado en la lucha sindi

cal y política, Acosta Naranjo di
ce a El Sol de México que hay
altas probabilidades de que la
excandidata presidencial Xó
chitl Gálvez se sume a la nueva

fuerza; adelanta que el partido
no será ni de izquierda ni de de
recha. "El nuestro sera un parti
do de causas y de valores. O sea
que aquí podrá haber gente de
centro democrático, de derecha
democrática y de izquierda de
mocrática. Una de nuestras

principales propuestas es la re
cuperación de la República",
cuenta en entrevista. Pág. 4
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GUADALUPE ACOSTA NARANJO, LÍDER DEL FCN

"NO SEREMOS NI DE
DERECHA NI DE IZQUIERDA"

Con el compromiso de
hacer "cosas distintas",

advierte que se ganarán la
confianza de la gente para
obtener el registro como

partido político

Guadalupe Acosta Naranjo, impulsor de una
nueva fuerza política de oposición en Méxi
co, admite que aún no tiene la "criptonita"
para frenar el avance de Morena y sus alia
dos, pero ofrece hacer "cosas distintas" para

ganarse la confianza de los ciudadanos y así dar la pelea
en las elecciones de 2027 y 2030.

Entre las primeras señales de ese cambio de actitud, el
líder del Frente Cívico Nacional (FCN) plantea que nin
gún dirigente del futuro partido podrá postularse como
candidato; darán la mitad de las candidaturas a jóvenes
menores de 35 años y cambiarán el "dedazo" por compe
tencias internas.

Exdirigente nacional del PRD y uno de los principales
promotores de las movilizaciones ciudadanas en defensa
del Instituto Nacional Electoral (INE) y de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SON),
Acosta afirma que el aparato de Estado y
las actuales autoridades electorales trata

rán de obstaculizar su registro, pero "no
nos lo van a dar, nos lo vamos a ganar".

De 60 años, 42 de los cuales los ha pa
sado en la lucha sindical y política, Acosta
Naranjo dijo a El Sol de México que hay
altas probabilidades de que la excandidata
presidencial Xóchitl Gálvez se sume a la
nueva fuerza; adelanta que el partido no
será ni de izquierda ni de derecha, sino que

se guiará por causas, y confía en hacer un
bloque de contención con PRI, PAN y MC.
"Si vamos juntos está difícil, pero si vamos
separados está de la chingada", subraya.
—La mayoría de las encuestas mues

tran que los partidos políticos tienen bajos
niveles de aceptación, ¿cómo explicarle
en este momento a la gente la necesidad
de crear uno nuevo?

Tiene usted toda la razón, los parti
dos políticos en México y en el mundo
ahora son organismos que generan mu
chísima desconfianza entre la ciudadanía.

Pero la realidad es que donde no hay sis
tema de partidos políticos, pues hay mo
narquías, gobiernos teológicos, dictaduras
o regímenes de partidos de Estado. El pro
blema no es el sistema de partidos, sino la
falta de partidos democráticos. Las diri
gencias partidarias se han alejado de mili
tancias y de la ciudadanía, por eso tienen
un gran rechazo de segmentos amplios de
la sociedad. La tarea es reformar a estos

partidos políticos y no irnos por la vía de
los mesías o de liderazgos carismá ticos sin
ningún contrapeso.

¿Qué propondrá el nuevo partido para
recobrar esa confianza ciudadana?
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Nosotros proponemos que los dirigen
tes del partido no puedan ser candidatos a
nada. Si eres dirigente del partido tanto a
nivel nacional, estatal o municipal, no
puedes ser candidato. La segunda regla es
que los candidatos no los pongan los diri
gentes, sino que los candidatos salgan de
elecciones primarias, donde sean los ciu
dadanos quienes elijan quienes son los y
las mejores candidatas. En la nueva fuerza
política queremos quitarle poder a las di
recciones y a las burocracias y darle el po
der a los militantes y a los ciudadanos.

¿Podría decirme tres banderas que va a
enarbolar el nuevo partido?

Este partido no tendrá una definición
ideológica fija. No seremos ni de derecha
ni de izquierda. Será un partido de causas
y de valores. Aquí podrá haber gente de
centro democrático, de derecha democrá
tica y de izquierda democrática. Una de
nuestras principales propuestas es la recu
peración de la República; estamos viendo
una destrucción acelerada de institucio

nes que el país tardó mucho en construir,
que en muchos casos fueron producto de
luchas muy largas y difíciles: la división de
Poderes, la vigilancia de óiganos autóno
mos sobre los excesos del Poder Ejecutivo,
tener un Congreso que tuviera una mejor
representación del electorado.
¿Cuáles otras?

Necesitamos un crecimiento económi

co mucho más importante y sostenido en
el país. Durante todo el último sexenio no
llegamos ni siquiera al uno por ciento,
muy por debajo del crecimiento poblacio
nal. Eso significa que cada vez tenemos
más mexicanos con menos riqueza y ter
mina habiendo una socialización de la po
breza, ni siquiera basta la entrega de pro
gramas sociales para poder reponer. Y te
nemos que buscar cómo resolvemos dos
grandes problemas, salud y educación.
CONVOCATORIA ABIERTA
El pasado 23 de noviembre, después de
una serie de foros regionales, el FCN

anunció la decisión de formar un nuevo

partido y aprovechar en enero próximo la
convocatoria que cada seis años lanza la
autoridad electoral.

En la conformación de la nueva fuerza

política participan figuras como la excan
didata presidencial Xóchitl Gálvez; el ex
dirigente nacional del PAN, Gustavo Ma
dero, y el exsenador Emilio Álvarez Icaza.
Durante el anuncio de lanzamiento estu

vieron presentes intelectuales como Fe
derico Reyes Heroles, José Antonio Crespo
y Macario Schettino.

Previo a la entrevista con Acosta Na

ranjo, por las oficinas del FCN se vio pasar
al exsecretario ejecutivo del INE, Edmun
do Jacobo, y al exconsejero electoral Mar
co Antonio Baños. También han estado en

pláticas con con los expriistas Ildefonso
Guajardo y Enrique de la Madrid.

¿Xóchitl Gálvez sí se suma?

Estamos en diálogo con ella, hemos te
nido ya dos pláticas...

¿Pero hay posibilidades?
Sí, sí existe esa posibilidad. Hay distin

tas opiniones, pero la mía es que debemos
buscar la más amplia unidad e inclusión,
tanto de Xóchitl como de muchos más. Lo

que tenemos adelante es un enorme apa
rato de poder.

Los que salieron peleados con Atíto en
el PRI, los que salieron peleados con Ma
rico Cortés en el PAN, ¿también los van a
recibir?

A ver, si vienen a decirme qué me toca,
no tienen cabida. Si están de acuerdo en

que los dirigentes no son candidatos a na
da, ¡órale, pásale! ¿Ah, quieres ser candi
dato? No vengas conmigo, gánatelo en tu
territorio. Debemos tener reglas nuevas:
el partido como instrumento de la socie
dad, no un partido que sea en beneficio
para los miembros del partido por encima
de cualquier otra consideración.

El INE al que van a pedirle el registro
no es el mismo que había hace algunos
meses, ahora parece más cooptado. ¿No
temen que los obstaculicen?

Sí. Pero no sólo el INE, también el go
bierno. Sí, claro que sí. Y yo les digo a mis
compañeros, eso de que en el gobierno no
nos quieran y en el INE no nos quieran me
da timbre de orgullo. Sé que va a haber
obstáculos, pero no estoy esperando que
me regalen el partido, nos vamos a ganar
el registro. Y tenemos que sacarlo al do
ble. Si nos pide la ley 260 mil afiliados hay
que tener más de medio millón. Si nos pi
den 300 personas por asamblea distrital,
hay que tener 600.

¿Y si hay capacidad para eso?
Claro que sí. Vamos a hacer dos parti

dos en uno para vencer los obstáculos.
Morena cumplió 10 años de haber ob

tenido su registro como partido, y hasta
ahorita no se ha encontrado la "criptoni
ta" para vencerlo. ¿Ustedes ya tienen la
fórmula?

No, no la tenemos, pero lo que sí sabe
mos es lo que ya no hay que hacer. Los
errores que hemos cometido pensamos no
volverlos a cometer: alejarnos de las cau
sas, alejarnos de los ciudadanos, privile
giar las burocracias y no tener un real res
peto a los métodos democráticos.

¿Cuál es la meta para 2027?
Nosotros aspiramos a que en nuestra

primera participación tengamos dos dígi
tos, pasemos del 10 por ciento de la vota
ción e ir a pelear la presidencia en 2030.
¿Quitarle la mayoría calificada a

Morena y aliados?
Quitarles la mayoría en la Cámara de

Diputados, que ya no es un Poder Legisla
tivo, ahora es un horno de microondas
grandotote donde se meten las iniciativas
y en minutos salen hechas las leyes.

¿Cuál es el llamado al resto de los par
tidos de oposición?

—El interés de que le vaya bien a un
solo partido no debe estar por encima de
que le vaya bien al país. Hay que recono
cer que nos necesitamos mucho y que es
tando juntos está difícil, pero separados
está de la chingada.

A Guadalupe Acosta Naranjo se le soli
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citó que, en pocas palabras, dirigiera un
mensaje a aquellos sectores que el nuevo
partido pretende convocar:

A las mujeres
Las mujeres son sin duda el segmento

que más ha evolucionado en los últimos
años.

A los jóvenes
Que vengan y tomen este partido. Aquí

va a haber muchas candidaturas para jó
venes menores de 35, tanto de mayoría
como de representación proporcional

A la comunidad I.GBT_.

Los derechos y logros que ya están en
la Constitución deben de conservarse.

A las clases medias...

Son esas clases medias las que tienen
un mejor aprecio por la democracia, por el
Estado de derecho, por el respeto a las li

bertades.

A los migrantes.
Esa es la parte que más me preocupa

de las amenazas de Trump. Un tratado
que sólo mira a mercancías y no mira a los
seres humanos, es un tratado trunco.

A los pobres..
Esa es una de las grandes razones por

las que Andrés Manuel tuvo éxito y tema
razón. Es cierto que "por el bien de todos
deben estar primero los pobres" y la clase
política se fue olvidando de eso.

SEÜÁN OPOSICIÓN

ASEGURA QUE el partido se guiará
por las causas y confía en hacer un
bloque de contención con PRI, PAN
y MC ante el aparato de Estado

"Proponemos
que los diri
gentes del par
tillo no puedan
ser candidatos
a nada"

"Es cierto que
'por el bien de
todos deben

es tar primero
los pobres' y la
cíase política
se fue olvidan
do de eso"
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